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口罩，避免因艙內空間密閉，造成大規模的傳染。是否有當，請公決案。 

提案人：陳歐珀 

連署人：黃偉哲  許忠信  邱文彥  羅淑蕾  陳唐山  

李俊俋  李應元  許添財  林正二  葉宜津 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十八案，請提案人徐委員少萍說明提案旨趣。 

徐委員少萍：（17 時 16 分）主席、各位同仁。本院委員徐少萍、邱文彥等 29 人，有鑒於基隆市

暖暖區暖暖街路段平交道行車事故頻傳，為確保該地區交通順暢與民眾安全，增加都市發展之

腹地，建請交通部責成運輸研究所與臺灣鐵路管理局研議暖暖鐵道外移之可能性。是否有當，

敬請公決。 

第十八案： 

本院委員徐少萍、邱文彥等 29 人，有鑒於基隆市暖暖區暖暖街路段平交道行車事故頻傳，為確保

該地區交通順暢與民眾安全，增加都市發展之腹地，建請交通部責成運輸研究所與臺灣鐵路管

理局研議暖暖鐵道外移之可能性。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、基隆市暖暖區暖暖街平交道被列為全國十大危險平交道之一，民眾遭卡在鐵道上的意外

時有所聞，交通事故頻傳。事實上，臺鐵最早曾於民國八十三年完成遷移規畫案，八十七年細

部設計，並編列四．八億元預算，惟後來地方意見分歧，導致計畫無法執行。 

二、暖暖平交道每天往來逾二百七十班次列車，往往與交通尖峰時段造成民眾用路不便，會

車困難，也造成市區發展之阻礙。因此，為確保該地區交通順暢與民眾安全，增加都市發展之

腹地，建請交通部責成所屬運輸研究所或臺灣鐵路管理局研議暖暖鐵道外移或高架（例如，依

地方人士建議，將鐵道遷移改建為與瑞八公路共構），盡快提出具體方案，並編列預算執行。 

提案人：徐少萍  邱文彥 

連署人：蘇清泉  顏寬恒  江惠貞  王廷升  林郁方  

許忠信  李貴敏  徐欣瑩  詹凱臣  陳碧涵  

陳鎮湘  廖國棟  潘維剛  吳育昇  李慶華  

王育敏  蔣乃辛  楊玉欣  鄭天財  林德福  

簡東明  呂玉玲  呂學樟  紀國棟  盧秀燕  

吳育仁  林鴻池 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十九案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 17 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛、李貴敏、邱文彥、陳碧涵、呂玉

玲、徐欣瑩等 31 人，有鑑於台灣住宅普遍老舊，當初建築或裝潢時，並未將各年齡家庭成員的

需求納入考量，同時台灣有高達 70%的民眾是兩代以上同堂的家庭結構，其家中成員可能包括

孕婦、幼兒、老人及身心障礙者等，但他們在老舊住宅中會遭遇的危機常常是共通的。為讓各


